

Précis de suscripción CAPITAL 1 pias. Mes. 10 Año. 100 Trimestre. 7 50 Semestre. 14 00 Extranjero Semestral. 14 pias. Año. 26

# EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción Dirección, Redacción y Administración MAYOR PRAL., TELÉFONO NÚM. 8.

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

### Gran Funeraria

de **CRESPÓ**.—La primera en su clase y la más económica de esta capital. MAYOR PRAL., 168.

### Ibáñez, dentista

Calle Mayor, núm. 35, principal Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

### Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constrictivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el **Dinamógeno**.

### Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetite renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el raquitismo y el fatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía, y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 28, MADRID. Se envía folleto a quien lo pida.

### Vacuna SUIZA

freaga.—Prácticas Estebanes, Mayor, 139.

### La acreditada casa de Pesquera

cuenta con espaciosas habitaciones, gran comedor, con mesas independientes, esmerado trato; hay grandes habitaciones para familias y estables; calle de Zapata, núm. 2, Palencia. Se sirven chocolates para bodas, sumamente económicos y cubiertos para fuera.

### SALDAMOS

200 metros de lanería en colores a precios increíbles. Solo por 15 días. Camisería Castellero

### SORDOMUDOS Y CIEGOS

Colegio en Valladolid.—Ruiz Zorrilla, letra M. Se admiten internos y externos.—Enseñanza a los sordomudos por la palabra.

### Practicante de Farmacia

Se necesita para la Farmacia de don Domingo Millán, en Aguilar de Campó (Palencia).

### Doctores Alvarado y Alvarez

OCULISTAS Barrionuevo, 9.—Consulta diaria de 11 a 1

### ADVERTENCIA

Rogamos encarecidamente a los señores suscriptores que no se hallen al corriente en el pago de sus abonos, hagan efectivos sus atrasos a la mayor brevedad posible, a fin de facilitar la marcha normal de la contabilidad en la Administración de este periódico.

## La mendicidad en Palencia

Muy oportuna y muy plausible me ha parecido la proposición que presentó al Ayuntamiento el cuarto teniente alcalde señor Nozal, relacionada con la mendicidad.

En Palencia creo muy fácil la solución de este problema puesto que existen diversos organismos de carácter benéfico cuyos socorros a los menesterosos, son muy importantes y unidos a la limosna particular que también es espléndida puede ser la base de la creación de una Asociación general de Caridad.

Nadie más llamados que las autoridades para dar cima a esa idea y entonces nos encontraríamos con la posibilidad y conveniencia de prohibir la mendicidad, lo que ahora no puede hacerse, debido a que los pobres tienen que implorar una limosna por las calles para no perecer de hambre.

Creada la Asociación general de Caridad, a este organismo irían a parar todos los donativos en especies y metálico, en una palabra todas las limosnas y entonces sería llegada la hora de prohibir terminantemente la mendicidad.

El medio que dejamos expuesto es el más a propósito para corregir y evitar la mendicidad y que los mendigos forasteros invadan la población.

En la mayor parte de las localidades donde se han creado esos organismos, ha podido desterrarse la mendicidad callejera.

Vean las autoridades, tanto provincial como local, si el pensamiento conviene desarrollarlo en la práctica, que nosotros creemos que sí, porque se ha realizado y desarrollado en otras ciudades con honroso éxito.

Afortunadamente, los sentimientos caritativos de este vecindario me impulsan a crear el resultado práctico para la población y para los mismos pobres que daría dicho organismo, así como el medio más eficaz para evitar y corregir los abusos intolerables que muchos vagos de profesión cometen fingiéndose imposibilitados y lisiados y engañando a las personas de buena fé.

La Asociación general de Caridad proporcionaría socorro diario a los pobres de la ciudad reconocidos por tales.

Conste pues que la idea es muy benéfica y muy conveniente que se realice.

ALFONSO CUBILLO

PLUMA DE MUJER

## UNA MESA...

Es una mesa de aventura esta de la cual escribo.

Llegó al pueblo hace muchos años, con el modesto ajuar de un artista; su dueño la colocó a la par de la ventana, en una habitación acogida, y la colmó de cartulinas y de lienzos con trazos y siluetas de paisajes montañoses; en los cajones, ligeros y confiados, cayeron también apuntes y diseños; y en uno, aparte, se derramaron lentamente unas cartas de amor, escritas con menuda letra de mujer.

Aquel artista era un mozo extranjero, que amó a una montañesa y se la llevó lejos de la montaña; en su alegre partida olvidaron el mueble.

Le compró un indiano; reforzó las cerraduras y guardó en él mucho dinero.

Donde el amor y el arte habían puesto sus tesoros, puso los suyos la opulencia de aquel señor, y rodaron las rutilantes monedas en los cajones, todavía perfumados por unas finas cartas de mujer...

Se murió el indiano; sus herederos recogieron las sonoras placas de oro guardadas bajo llave, y vendieron la mesa con desdén.

Un poeta la adquirió, y otra vez el mueble aventurero se vio arrimado a una ventana, besado por el sol y por la luna; acariciado por la brava brisa de

los campos. Otra vez se vió colmada la mesa de trazos y de apuntes; otra vez sus cajones se llenaron de arte y se perfumaron con cartas delicadas de mujer. También con flores se perfumaron; el poeta tenía siempre al lado suyo un ramillete oloroso...

Supo la mesa muchas cosas peregrinas que sobre ella alumbró el ingenio del vate; supo muchas cosas bellas y tristes del agitado corazón que encima de ella palpaba... La regó el cálido rocio de un llanto de hombre; la acariciaron las manos trémulas y vibrantes de un enamorado soñador.

Pero, cuando el mueble estaba más convocado de su importancia, cuando cruja bajo el ulce peso de lágrimas, versos y flores, el poeta tuvo que emigrar, y en secho de la mesa se presentaron varias solicitudes: la quiso un comerciante, la quiso un cacique, la quiso un maestro.

El vate, que no la cedía sino en condiciones extrañas, les fué diciendo, uno a uno:

—No me conviene el trato... Y la mesa quedó sola en la desmantelada habitación.

En esto llegó a preguntar por ella un religioso muy viejecito, muy cansado; y el vendedor, escuchando con placería aquellos ofrecimientos, condolióse.

—Lo peor es que he perdido las llaves.

—No importa—replicó el sacerdote;—nada tengo que guardar... La mesa me hace falta para sostener mi breviario y mi crucifijo.

—Pues llévesela usted—apresuróse a decir el coplero;—y se inclinó con reverencia espontánea delante del mueble, y le besó con un beso duradero, silencioso, lleno de lágrimas...

Ahora, debajo de un breviario y un crucifijo; debajo del busto vaciante del viejo sacerdote, tiene un místico aspecto esta pobre mesa de aventura, que guarda inviolables secretos de un drama de amor y recuerdos gloriosos de las primicias de un genio varonil. En la estancia austera del religioso, este mueble ambulante exhala el mundano aroma que le dejaron para siempre las delicadas cartas de una mujer...

Cuando muera su anciano dueño, la mesa, peregrinando aún, llevará con el perfume inextinguible de aquellas cartas y el roce de aquellas memorias, la santa huella de este Crucifijo; porque amor, arte y fe, son dones divinos y humanos, que suelen andar por el mundo redimiendo vidas, y que dejan una estela imborrable sobre las almas y sobre las cosas...

CONCHA ESPINA DE SERNA

## SUSCRIPCION

para una carroza a la Santísima Virgen del Rosario

	Pesetas	Cts.
D.ª Claudia Bartolomé . . . . .	1	
» Modesta G. rota . . . . .	0	50
» Teodosia Díez de Martínez . . . . .	5	
» Juana Martínez . . . . .	0	50
» Atanasia Martínez . . . . .	0	50
Srta. Pilar González . . . . .	0	50
D.ª Antonia Casado de Arguñariz . . . . .	1	
» Julia de Santiago . . . . .	1	
Srta. Gaspara Vega Campón . . . . .	1	
D.ª Eustasia Rodríguez . . . . .	1	
» Joaquina Martínez . . . . .	1	

(Continuará)

## En Septiembre hará calor

Así lo dice un ilustre astrónomo y meteorólogo inglés: el doctor Lockyer. ¿En qué se funda? Veamos los razonamientos primeros que establece:

«La ciencia de la Meteorología—ha dicho el famoso doctor—está aún en sus comienzos; pero se aproxima el momento en que puede predecirse el tiempo que hará, no con veinticuatro horas de anticipación, sino con varios meses de anticipación.

Se ha determinado que la atmósfera que rodea nuestro globo es una cantidad constante. Por consiguiente, si en un punto de esta atmósfera se produce una baja presión, tiene que corresponder inmediatamente en otro punto su alza.

Así se sabe que al mal tiempo en Islandia corresponde uno bueno en las Azores, y viceversa; y la misma correlación existe entre la India y América del Sur.

Si se clasifican, pues, estas diferencias de condiciones atmosféricas, partiendo de las más típicas—Bombay en la India, y Córdoba en la América del Sur—será posible trazar una espe-

cie de frontera que sirva de demarcación a las dos grandes zonas donde las variaciones de la presión atmosférica se han equilibrado, por decirlo así.

Existe, además, una fuente de observaciones, susceptible de facilitar la predicción del tiempo: es el Sol.

Una teoría reciente quiere, no sin razón, establecer una relación fija entre el tiempo y las manchas solares.

El doctor Lockyer, que, como se ve, razona sus opiniones, y es, además, muy respetado por el puesto que ocupa al frente del Observatorio de South Kensington, de Londres, ha consultado sus mapas de presiones, y predice para Septiembre una época calurosa.

Ahora habrá una ó dos semanas de lluvias; pero como también está demostrado en el equilibrio atmosférico que a dos meses seguidos de presiones barométricas bajas sucede un mes de presiones elevadas, y se da el caso de que en Julio y Agosto la depresión del barómetro es constante, resulta que, transcurrida que sea esa semana, ó a lo sumo dos semanas de lluvia, surgirá un mes de Septiembre caluroso, con todos los rigores estivales.

¡Felices los veraneantes tardíos!

## Información regional

**Burgos.**—Van muy adelantados los trabajos que se están realizando por distinguidos jóvenes de esta localidad, para la celebración de una bacerrada.

El entusiasmo que reina por tal motivo entre el elemento joven, es muy grande, creyéndose que tal fiesta se celebrará muy en breve.

Los jaimistas burgaleses celebraron en la fonda de don Martín Avila un banquete en honor de don Bartolomé Feliú, representante en España del señor duque de Madrid.

El acto tuvo lugar en el nuevo y espacioso comedor y asistieron unos 50 comensales.

El gran ramo de flores que adornaba la mesa presidencial se ofreció a las distinguidas señora é hija del señor Feliú.

A los postres se levantó éste y pronunció un breve y elocuente discurso, dando las gracias a los jaimistas por las pruebas de cariño que le han dado durante su permanencia en Burgos.

**Salamanca.**—En la función religiosa celebrada el domingo en las Siervas de María como terminación de la solemne novena a Nuestra Señora de la Asunción, pronunció su primer sermón el joven presbítero, licenciado en Filosofía y Letras, don Jacinto de la Riva Silva.

Presencia de intensa emoción ocupó la cátedra de la verdad, desarrollando un hermoso tema en el que ensalzó las glorias de María en su Asunción y haciendo ver cómo la institución de las Siervas de María viene a llenar una de las exigencias de nuestra sociedad moderna, terminando con una hermosa plegaria a la Virgen.

La prensa elogia el elocuentísimo discurso del joven é ilustrado sacerdote palentino, así como tal motivo felicitamos.

**Santander.**—El gobernador civil señor Larrondo y el alcalde señor Loredo, cumplieron a los infantes don Carlos y doña Luisa, para darles la bienvenida después de su reciente viaje a Suiza.

Los infantes manifestaron a nuestras autoridades que su majestad el rey llegará a esta ciudad el próximo 2 de Septiembre, para asistir después a la cacería preparada en los Picos de Europa.

—El lunes vino a esta ciudad desde Riaño, donde veranea, el expresidente del Consejo, señor Maura.

—El lunes por la tarde se presentó en una platería de la calle de San Francisco un joven desconocido, pidiendo cadenas de reloj para escoger. El industrial le enseñó varias cadenas de metal chapadas, de bajo precio, pero brillantes, nuevecitas, con sus dijes y todo.

Al comprador no le convinieron las cadenas, bien por el precio, ó por el peso ¡vaya usted a saber! Es el caso, que después de mirárselas mucho y examinar una buena colección, dejó sobre el mostrador... algunas de ellas y desapareció con las que pudo, que fueron tres, según se vio luego.

Desde la platería, satisfecho sin duda del negocio, el desconocido entró en un comercio próximo, donde anunció que iba a comprar una cartera. El comerciante puso sobre el mostrador algunas de ellas, que comenzó a examinar con mucha curiosidad. Y mientras se enteraba del precio, de la calidad y otras circunstancias, cogió hábilmente una de las carteras y se la metió lindamente en el bolsillo.

Tanta habilidad, sin embargo, le

perdió. Un dependiente, que contemplaba al comprador, comprendió el precio que se proponía dar por las carteras y se lo anunció al principal. Este a su vez detuvo al desconocido mientras llegó el guardia municipal Rivas, de servicio en la calle de San Francisco.

Conducido a la prevención, el detenido dijo llamarse Antonio García y García, de 19 años y natural de Madrid. En su poder se encontraron las tres cadenas y la cartera, un billete de tercera clase de Solares a Santander y un puñal de unos quince centímetros de hoja y empuñadura de metal dorado.

Más tarde manifestó llamarse Eugenio Ortiz y López y no Antonio García y García, como había dicho.

## Tercer Congreso Nacional de Música sagrada

Barcelona, Noviembre 1912 Programa y horario

Día 21.—Por la mañana, a las once, solemne sesión de apertura: «Veni Creator», gregoriano por la «Schola cantorum», del Seminario Conciliar de Barcelona.

Discurso por uno de los reverendos Prebendados asistentes al Congreso. Constitución de secciones.

«Tu es Petrus», a seis voces, de T. L., de Victoria, por elementos de las capillas de música de las iglesias de la capital, dirigidas por el reverendo don José Masvidal, Presbítero.

Por la tarde, a las tres y media, primera sesión privada.

A las cinco y media, conferencia con audiciones sobre música litúrgica moderna; por el Rvdo. P. Nemesio Otaño, S. J. de la revista «Música Sacro-Hispana», de Bilbao.

Día 22.—Por la mañana, a las nueve, Misa polifónica ó «Quam gloriosum est regnum, de T. L., de Victoria, en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (calle de Caspe), por elementos de las capillas de música de las iglesias de la capital, dirigidos por el maestro Mas y Serracant.

El sermón estará a cargo del reverendo P. Nemesio Otaño, S. J.

A las once, segunda sesión privada. Por la tarde, a las tres y media, tercera sesión privada.

A las cinco y media, conferencia con audiciones sobre música popular religiosa, por el maestro don Luis Millet, director del Orfeo Catalá. Los ejemplos serán interpretados por algunas secciones de dicho Orfeo.

Por la noche, a las nueve y media, concierto por el Orfeo Catalá en el Palau de la Música Catalana, dedicado a los señores congresistas.

Día 23.—Por la mañana, a las nueve, cuarta sesión privada.

A las once y media, excursión al Tibidabo. Por la tarde, a las cinco, conferencia con audiciones sobre música orgánica, por don Vicente N. de Gibert, organista de Nuestra Señora de Pompeya. Los ejemplos serán interpretados por el maestro don Ensebio Daniel, profesor de órgano de la Escuela Municipal de Música.

A las seis y media, conferencia con audiciones sobre canto gregoriano, por el R. P. Gregorio M. Suñol, O. S. B. La interpretación de los ejemplos estará a cargo del Orfeo de Casa de la Selva.

Día 24.—Por la mañana, Tercia solemne por la «Schola-cantorum», del Seminario Conciliar y Clero de Barcelona. Misa de pontifical, siendo el celebrante uno de los reverendos Prelados asistentes al Congreso. El sermón también estará a cargo de un reverendísimo Prelado. La Misa será interpretada por una masa coral de más de mil voces.

Por la tarde, a las cuatro, conferencia sobre música polifónica, por el maestro don Felipe Pedrell. Los ejemplos serán interpretados por el Orfeo Catalá.

A las cinco y media, solemne sesión de clausura. Lectura de conclusiones. Discurso por un reverendísimo Prelado.

Credo de la Misa del Papa Marcelo, de Palestrina, por el Orfeo Catalá.

Día 25.—Excursión y fiesta gregoriana en Montserrat. Salve de T. L. Victoria a la llegada de los congresistas. Vísperas solemnes a canto gregoriano, por la tarde.

Las solemnes sesiones de apertura y clausura y las conferencias con audiciones se celebrarán en el salón de actos del Palau de la Música Catalana.

Las sesiones privadas se verificarán en la sala de ensayos del Palau de la Música Catalana, desarrollándose en ellas los temas de las secciones de canto gregoriano, música figurada y propa-

ganda y organización.

CRÓNICA RELIGIOSA

Las religiosas Bernardas de esta ciudad celebraron ayer solemnes cultos ocupando la cátedra de la verdad el R. P. Prior de los Hijos del Corazón de María de la residencia de Sevilla, pronunciando un hermoso sermón que fué objeto de merecidos elogios.

Cantó la Misa el coro de religiosas, haciéndolo con mucho gusto y delicada afinación.

El altar mayor estaba adornado con esmero é iluminado con profusión de luces.

Enviarnos á la Comunidad de las Bernardas nuestra sincera felicitación.

CORREO DE MADRID

Madrid 20, 9 n.

Alarma en Málaga.—Hazaña de unos borrachos

Telegrafían de Málaga, que esta madrugada, produjose gran alarma por haber prendido unos borrachos una traca preparada para hoy.

Al ruido de la detonación se desvolaron unos caballos de un coche próximo atropellando al encargado de la pirofotografía.

Mitín ferroviario

Dicen de Orense, que el mitín ferroviario suspendido ayer, se ha celebrado esta madrugada.

Estuvo muy concurrido hablando varios obreros de distintas sociedades.

Barrio pronunció un discurso, habló en nombre del Comité Central atacando á Canalejas por consentir desmanes de la policía en su persona.

Se extendió en consideraciones sobre el capital y el trabajo y también habló del derecho de asociación. Fué aplaudido.

Una huelga

Dicen de Málaga, que la reunión celebrada en el Gobierno civil ha fracasado, quedando la huelga sin solución.

Hasta ahora no ocurre novedad presentando la ciudad el aspecto de fiestas. El comercio cerrará sus puertas para acudir á la corrida.

Vapor correo

Telegrafían de Cádiz que procedente de Buenos Aires y Montevideo ha llegado á este puerto, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica, «Alfonso XIII» sin novedad.

Nuevo presidente

Telegrafían de Lima que ha sido elegido presidente de la República, el señor Brillling Hurrt.

Consejo de ministros

El Consejo se reunió á las tres de la tarde terminando próximamente á las cinco y media.

Al salir los ministros dijeron que se había tratado de los siguientes puntos: Reconcentración de la benemérita á fin de evitar que los campos queden sin seguridad.

Este asunto quedó pendiente de otra reunión.

Se habló de la cuestión de Africa principalmente de Larache.

Del ascenso del general Manterola. Discútese detenidamente luego el pleito de ampliación de plazas en las Academias militares.

El señor Villanueva se mostró contrario.

Después de larga discusión prevaleció el criterio de la ampliación.

Igual se hará con las de la judicatura y otras entre ellas las de delineantes de Obras públicas.

Luego tratose de los daños causados por los últimos temporales y manera de construir puertos de refugio para los buques.

Despacharon últimamente los asuntos de subastas para caminos vecinales.

De Zaragoza

El gobernador de Zaragoza comunica que hoy se ha firmado la solución de la huelga.

Nuestras tropas en Arcila

El jefe del Gobierno aclaró hoy la supuesta ocupación de Arcila por las tropas españolas diciendo lo siguiente:

Pregunté á Tángor sobre esa noticia de la ocupación y ya he recibido contestación.

Ocurra, que á muy poca distancia de Arcila hay un destacamento español hace muchos meses y como por esa población se realiza ahora el aprovisionamiento de las fuerzas de Alcazar, las fuerzas nuestras entran con frecuencia en Arcila.

Unos días van seis hombres, otros veinte y otros como el día en que nos ocupamos fué cerca de una compañía la que permaneció en Arcila, pero sin realizar el menor acto de posesión.

Sin embargo los franceses de Tángor se empeñan en que se trata de una ocupación.

Desde luego estas estancias de nuestras tropas en Arcila se hacen con anuencia de Raisuli.

Me dicen también de Tángor que no habían dado conocimiento al Gobierno porque el aprovisionamiento por ese sistema se viene realizando hace bastante tiempo con absoluta conformidad del Raisuli.

El señor García Prieto, con quien hablé hoy por teléfono, también quitó importancia á esas visitas de nuestros soldados á Arcila.

Por lo demás ni en el Garb ni en Melilla y Ceuta ocurre novedad alguna.

En Gobernación

El señor Canalejas permaneció toda la mañana en su despacho de Gobernación.

Allí le visitaron varias personas entre ellas el coronel Burguete y el director de la guardia civil.

El rey á Bermeo

Decididamente el rey asistirá á los funerales que se celebrarán en Bermeo por las víctimas de la galerna.

Mañana por la noche saldrá para San Sebastián el ministro de Marina, con objeto de acompañar al monarca en su excursión á Bilbao.

El conde de Romanones

Esta mañana llegó á Madrid, procedente de Sigüenza, el conde de Romanones.

Después de visitar á los señores Alba y Villanueva, el presidente del Congreso se trasladó á Gobernación, donde permaneció desde las doce hasta las tres de la tarde, almorzando con el jefe del Gobierno.

Inútil es decir que en tan larga conferencia, se ocuparon de todas las cuestiones políticas de actualidad y de la labor que han de realizar las Cortes cuando éstas reanuden sus tareas.

Patrones y obreros.—Las huelgas

El gobernador de Zaragoza telefonó á mediodía que estaba celebrando una interesante conferencia con los patrones y obreros de la que esperaba un resultado agradable.

La huelga de Málaga continuaba igual.

En Alcoy continúa la huelga de tintoreros.

Regreso de un ministro

Mañana regresará á Madrid el ministro de Gracia y Justicia.

(POR TELEGRAMA)

Ayer, cerrada nuestra edición, recibimos el siguiente despacho de nuestro activo corresponsal en la corte:

En el Consejo de ministros, después de larga discusión, se acordó ampliar las plazas para el ingreso en las Academias militares, Judicatura, delineantes de Obras públicas y otras.

Se acordó asimismo el ascenso del general de la Armada, señor Manterola, y se aprobaron varias subastas de caminos vecinales.

QUINERO

Información eclesiástica

El Centro Eucarístico de España participa á los señores congresistas, que el Santo Padre, á instancias del excelentísimo señor Pronuncio Apostólico en España, se ha servido otorgar la gracia de que los señores Canónigos y Beneficiados de las Catedrales y Colegiatas de nuestra Patria que asistan al Congreso Eucarístico de Viena, sean considerados como presentes en coro, sin perder las distribuciones por todo el mes de Septiembre.

—La Junta Diocesana de Acción católica de Barcelona, está procediendo al reparto de 2 000 ejemplares de «Cartas á un obrero» de doña Concepción Arenal y otros 2.000 de «Cartas á un señor», de la misma escritora, que ha recibido en la testamentaria del ilustre propagador de la Buena Prensa señor Bulffy.

Proyectos pedagógicos

Así se titula un jugoso folleto que acaba de publicar don Pedro Poveda, canónigo de Covadonga.

Es un programa de Acción católica en el terreno de la enseñanza, y de él ha dicho lo siguiente la egregia pluma del cardenal Almaráz:

«La formación de los maestros y la educación de la infancia en las escuelas públicas son el terreno actualmente elegido por los enemigos de la fé para combatir al catolicismo. Dueños de escuelas y maestros, á poca costa podrían realizar su obra demoleadora.

En vista de estas perniciosas tendencias, iniciadas por la Asociación laica de enseñanza y patrocinadas en algunos Centros pedagógicos superiores, menester es que la formación católica de los maestros de escuela constituya, desde luego, el objeto preferente de nuestras preocupaciones y desvelos; ya que ellos, los maestros, por su profesión educadora, son los llamados á conservar y difundir en las escuelas, no obstante los nuevos rumbos laicos impresos á la organización oficial, la enseñanza católica de la niñez.

A esta necesidad imperiosa de acudir con urgencia en defensa de nuestras posiciones bloqueadas, responden cumplidamente los presentes proyectos, convertidos ya en hermosa realidad en algunas de nuestras ciudades.

Sencillos como son en su exposición, fáciles de llevarse á la práctica, y, sobre todo, bien meditados y completos en cuanto á su organización de carácter nacional, merecen nuestras simpatías y nuestros aplausos; y gustos los otorgamos nuestra aprobación, recomendando con interés su lectura y alcance á cuantos de católicos se precien.

Con la ayuda y protección de los buenos, fácilmente podrá llevarse á cabo en toda España el plan de defensa suficientemente esbozado en los proyectos; considerándolo, no como obra exclusiva de esta ó de aquella persona, de esta ó de aquella entidad, sino como obra católica nacional, ordenada y dirigida á salvar la amenazada fé de las futuras generaciones.

Asamblea de Ligas católicas femeninas

Del 8 al 10 de Septiembre se celebrará en Viena la reunión del Consejo internacional de Ligas católicas femeninas.

Su Santidad Pío X ha designado al abate Spaiser, profesor de la Universidad de Friburgo y uno de los directores de la Asociación católica internacional de la Protección de las Jóvenes, para que le represente en la asamblea.

Las damas españolas que pertenecen á la Asociación, y se propongan ir á Viena, deberán tomar parte en las sesiones del citado Consejo, que tendrá efecto en la sala del Landhaus Herrengasse, 13, Viena, los días siguientes: Domingo, 8 de Septiembre, á las tres de la tarde; lunes, 9 á las nueve de la mañana, y lunes, 9, á las tres de la tarde.

Para más detalles, pueden dirigirse á la secretaría internacional, 16, rue Saint Pierre, Friburgo (Suiza).

La presidenta de la Asociación estará en Viena el día 6 de Septiembre, Reunway, 33.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Fabriciano, San Timoteo, San Filiberto y San Hipólito.

Cultos

En la iglesia de las Agustinas Canónicas se está celebrando el Novenario á San Agustín: todos los días á las seis y media hay Misa rezada y á las seis de la tarde se expone á S. D. M. se reza la Estación, el Santo Rosario y la Novena y se termina con gozos y la Reserva.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico: Presión atmosférica á 0° y en milímetros: A las ocho de la mañana 706, 2. A las cuatro de la tarde, 705, 5. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 23°, 8. (4 tarde) 12°, 4. Máxima á la sombra (4 tarde) 24°, 0. Máxima al sol, (4 tarde) 39°, 0. Mínima (8 mañana) 8° 0. Dirección del viento (8 mañana) N. E.; (4 tarde) N. E. Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado. Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy, 00.

Winejeras y mercaderías. Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Winejeras: Valdes, 263.—Ligados, 277. Mercaderías: Gran variedad; número de expediciones, 95; número de llegadas, 109.—Carga: número de llegadas, 128.—Desembarque: 131. Llegadas, 105.

NOTICIAS

La policía berlinesa ensaya actualmente un modelo nuevo de revólver. Es el revólver luminoso que parece ser una verdadera maravilla mecánica.

Trátase de un arma que tiene adosado al cañón un tubo luminoso de un dedo de espesor y dieciocho centímetros de largo.

Cuando se apunta bruscamente con el revólver, sale del tubo un rayo eléctrico luminoso que se proyecta sobre el adversario.

En el eje del tubo hay un guión negro que permite apuntar perfectamente, y que deja al irradior en la oscuridad.

El tratamiento preventivo de la apendicitis existe con el uso de los GRAINS DE VALS, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Por cazar con escopeta, sin licencia para ello, la benemérita de Torquemada, ha denunciado al joven Tirso Pelayo abarquero y á otros dos jóvenes, por pastreo abusivo.

Se ha dispuesto que se provea por oposición la plaza de auxiliar de la sección de Letras de la Escuela Normal de maestros de esta capital con 1.000 pesetas anuales de sueldo, que corresponde á turno de auxiliares.

Anoche regresó á esta capital, procedente de Coruña, el general de brigada, nuestro estimado amigo don Joaquín Martínez. Bien venido.

Las diarreas y cólicos tan frecuentes en toda época y de tan funestos resultados se evitan usando á todo pasto el agua de BURLADA. De venta en farmacias y droguerías.

El juez de instrucción de Saldaña, cita en el plazo de 10 días, á Lucio Miguel Garrido, de 30 años, natural de Villanueva de la Cueva, para que se presente en aquel Juzgado, á fin de notificarle el auto de prisión que contra él se ha dictado, por hurto de una res lanar.

Se han recibido en la Dirección de este Instituto los títulos de bachiller de los señores don José García Díaz, don Tomás Ramos Cruzado, don Rodrigo Nabrera Gutiérrez y don Mariano Rodríguez Rubio, quienes podrán pasar por secretaría á recogerlos.

Hoy no se ha señalado para su pago por el señor delegado de Hacienda, ninguna clase de libramientos.

Recomendamos á nuestros lectores que padezcan de la garganta y tos, las pastillas Crespo Mentol y Cocaina, son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

En las primeras horas de la tarde de hoy, se ha celebrado el enlace de la simpática señorita Petra Ovejero Martínez con el distinguido joven don Joaquín Escobar, estimado amigo nuestro, habiendo sido apadrinados por doña Catalina Pérez de Ortega y don Optaciano Presa.

La ceremonia tuvo lugar en la Sante Iglesia Catedral.

Reciban los nuevos esposos nuestra cordial enhorabuena.

El gobernador civil interino señor Vargas, insertará mañana una circular, interesando de las autoridades, la detención de un joven natural de Becerril de Campos, núm. 6 del actual reclutamiento, el cual, según noticias recibidas, se ausentó del pueblo de su residencia el día 15 del corriente, con dirección á Bilbao, suponiéndose que con el propósito de eludir el cumplimiento del servicio militar.

Afinador de pianos

J. CLOUZET; recibe los avisos en el Central Hotel.

El señor delegado de Hacienda remite al gobernador una relación de 24 Ayuntamientos de esta provincia, á los cuales les ha sido impuesta una multa de 17 50 pesetas, por no remitir en el plazo que se les señaló la certificación del 1° 20 por 100 sobre pagos realizados durante el segundo trimestre del año actual, apercibiéndoles al mismo tiempo que si en el plazo de ocho días no envían esas certificaciones, se mandará á un comisionado para que vaya á recogerlas.

Caballeros

Americanas de alpaca y dril corte esmerado, cubrepolvos, camisería, bastones, quitasoles, jantillas y paños para trajes. De todo encontrareis el mejor surtido y á precios muy ventajosos en la acreditada casa de Manuel Polo.—Mayor pral., 91.

El ingeniero jefe del Centro Geográfico de esta provincia, nuestro querido amigo don Rafael Campora y Cornejo, nos participa en atento B. L. M. que las oficinas afectas á dicho servicio quedan instaladas en la calle de Ramírez, número 4.

Agradecemos sus ofrecimientos á los cuales correspondemos gustosos, á la vez que le damos las gracias por su deferencia.

Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosotal», la preparación más racional para combatir estas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco, 2,50 en farmacias y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid.

A las once de la noche de ayer, unos cuantos jóvenes, vecinos de esta capital, penetraron en la casa número 4 de la calle de la Plata, y á unas vecinas de la misma, de quienes se dice que ejercen clandestinamente la prostitución, les dieron una paliza de padre y muy señor mío.

El sereno de la vereda dió cuenta de lo sucedido al inspector de vigilancia señor García Ssinz, quien á su vez lo ha trasladado al gobernador.

Anoche se vió muy animado y concurrido el paseo de la calle Mayor, amenizándolo la banda municipal de música.

El numeroso público aplaudió algunas de las obras que figuraban en el programa por su esmerada ejecución.

Antigua y acreditada Academia preparatoria para carrera militar sin necesidad del grado de Bachiller, dirigida por el capitán de caballería D. Plácido Geta, recompensado con mención honorífica, gracias de real orden y dos cruces blancas del mérito militar de 1.ª clase por la enseñanza; estando en la Academia comprendida dentro de lo que determinan las reales órdenes y el real decreto de 6 de Diciembre de 1911.

Brillantes éxitos en todas las convocatorias; en la actual logró el ingreso de 75 por 100 de los alumnos presentados.

Se admiten internos. Todas las consultas al director; Jorge Manrique, 2 y Conde de Garay, 2.

Por falta de número de concejales no pudo celebrarse sesión en la mañana de hoy, nuestra Corporación municipal.

La celebrará el viernes en segunda convocatoria.

Tampoco ha podido celebrarse sesión por la misma causa, la Junta municipal de vocales asociados que estaba convocada para nombrar una comisión que examine las cuentas municipales.

En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres se halla depositada una perra, de fina raza, la cual se entregará á la persona que acredite ser su dueño.

Los Caramelos Mata lombrices P. Catalá, se venden en la droguería de la viuda de Escudero y C.

El señor delegado de Hacienda, remite al gobernador, para que ordene su publicación en el periódico oficial de la provincia, una circular relacionada con el cumplimiento de servicios encomendados por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.

Con motivo de las fiestas de San Bartolomé en Villarramiel, la Compañía del ferrocarril secundario establecerá trenes especiales los días 24 y 25 del actual, saliendo de Palencia á las 11 para llegar á Villarramiel á las 14-15. Al regreso se saldrá de Villarramiel á las 20, para llegar á esta capital á las 21-15.

Nada más agradable al despertar, que enjuagarse con el único dentífrico higiénico Licor del Polo, que perfuma deliciosamente el aliento, refresca la boca y destruye el mal sabor que puede producir un largo sueño.

Se halla vacante el cargo de médico titular de Respanda de la Peña, con la asignación anual de 600 pesetas, por la asistencia de 50 familias pobres y los enfermos transeúntes y familias é individuos de la benemérita de aquel pueblo. Quien aspire á desempeñar dicho cargo, puede solicitarlo en el plazo de treinta días.

Por pastoreo abusivo, la guardia civil de Saldaña, ha denunciado ante el juez municipal de Santervás de la Vega, á los pastores María Díez, Dalmacio Fernández y Francisco Mancoño.

Por la sala de gobierno de la Audiencia territorial de Valladolid, han sido nombrados jueces municipales suplentes de Mantinos, Pedrosa de la Vega y Ventosa de Pisuerba, don Pantaleón Villalba Villalba, don Eusebio Sánchez Laso y don Aniceto García de la Fuente, respectivamente.

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

INTERESANTE

ORTOPÉDICO HERNÓLOGO EN PALENCIA

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Ferrer Gamell, recibirá consultas en PALENCIA los días 1 y 2 del próximo mes de Septiembre, de 11 á 1 y de 3 á 6, en el CENTRAL HOTEL, para los que padecan de Hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coralgias, parálisis interstiales de las piernas, desviaciones de rodillas; corvaduras de la tibia; pies equinos, varus y valgus, tarsalgias de los adolescentes ó pie plano doloroso; el abultamiento del vientre; descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho autor, distinto de cuantos se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con este tema se dominan todas las HERNIAS antiguas y voluminosas que sean.

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, principal.

# Información telegráfica

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida a las doce de la mañana)

## La ampliación de plazas

Según manifestaciones del presidente del Consejo se espera la llegada del ministro de Gracia y Justicia para concretar de una manera definitiva la ampliación de plazas para ingreso en las carreras civiles, acuerdo que se adoptó en el Consejo celebrado ayer según ha telegrafado.

## La reina en París

Procedente de Inglaterra ha llegado a París su majestad la reina doña Victoria.

## El conflicto de los vidrieros

Ha mejorado algo el aspecto de la huelga de los vidrieros de esta corte, esperándose una pronta solución.

## Las negociaciones franco-españolas. Sobre el Tratado

Despachos recibidos de Londres dan cuenta del artículo que publica el periódico «The Times» sobre el Tratado franco-español próximo a firmarse.

Dice la citada publicación que el Tratado consta de 22 artículos.

España conserva la zona Norte de Marruecos, obteniendo el monte Ghane que domina la plaza de Alcazarquivir, a condición de no fortificarle.

España cede a Francia la mayor parte de la zona del Sur, reservándose Ifni y una faja costera de cien kilómetros.

El califa de la zona española será elegido entre los individuos comprendidos en una lista que presentará España.

Las misiones franciscanas serán compuestas por misioneros franceses y españoles, reconociéndose que solamente la Santa Sede tiene el derecho de crear nuevas Diócesis, concertando Francia directamente con el Vaticano, lo mismo que España.

Francia y España conservarán en sus zonas los ingresos por derechos de Aduanas.

La internacionalización de Tánger no se regula en el Tratado, pero dicha población será autónoma y tendrá un Ayuntamiento vigilado por un Consejo internacional.

## Artículo comentado

En los círculos se comenta el artículo que publica «Diario Universal» referente a unas declaraciones del señor Canalejas sobre la situación económica.

## Para las familias de los naufragos

Telegrafían de Bilbao que siguen recibiendo donativos para las familias de los naufragos, aumentando la suscripción.

## Emigrantes

De Gijón ha zarpaado para América un barco alemán, llevando a bordo más de 200 emigrantes asturianos.

## Huelga resuelta

Telegramas recibidos de Tarragona dicen que se ha solucionado la huelga de obreros del campo de Villalonga.

## Los panaderos de Oviedo

En la capital de Asturias celebraron un miten los obreros panaderos abogando por la abolición del trabajo nocturno.

## Cerrida de toros

En Bilbao se ha celebrado la tercera corrida de toros, habiendo realizado una faena lucida el aplaudido diestro Vicente Pastor.

Por el segundo toro fué cogido «Manolete», sufriendo una herida y contusiones, calificándose su estado de pronóstico reservado.

## Canalejas á Otero

El jefe del Gobierno después del Consejo de ministros celebrado ayer, marchó a su finca de Otero para ver a una hija enferma, regresando a Madrid a las dos horas. Hizo el viaje en automóvil.

## En Zaragoza

Reina completa tranquilidad en Zaragoza habiéndose reanulado los trabajos.

## Más noticias sobre las huelgas

Continúa interminable el capítulo de las huelgas.

Mientras se solucionan unas surgen otras, atribuyéndose este movimiento de agitación a la incansable propaganda que hacen algunos socialistas.

Se anuncia en Murcia una huelga de empleados de tranvías.

En Barcelona aumenta la huelga de colchoneros.

Hoy reanudarán el trabajo en Málaga muchos huelguistas, habiendo acordado en la reunión de anoche firmar el contrato de arreglo los patronos y obreros.

## La paz italo-turca

Se anuncia para muy en breve una importante reunión que celebrarán en París representantes de Italia y Turquía para tratar de la paz entre ambas naciones.

## Un rumor

Han circulado rumores de haber sido asesinado el jefe del Gobierno de China.

## Los aprobados sin plaza

Algunos aprobados sin plaza de distintas oposiciones se proponían obséquiar con un banquete al hijo del conde de Romanones.

Este regresó anoche de Si-güenza.

## Hecho comentado

Está siendo comentadísimo que el pretendiente Hibba entrase en Marrakech proclamándose sultán.

La noticia se ha confirmado por la legación española en Tánger.

Esta ocupación por el llamado sultán del Sur, tiene gran trascendencia.

## Un acuerdo del Consejo

Habiéndose acordado en el Consejo de ayer la ampliación de plazas para ingreso en las Academias militares y otras carreras civiles, hoy celebraron una reunión el jefe del Gobierno y los ministros de Gracia y Justicia, Fomento y Guerra para determinar qué número de plazas ha de ampliarse, predominando el criterio de conceder el ingreso a todos los aspirantes aprobados.

## El presidente del Gobierno francés

Ha desembarcado en Dunkerke M. Poincaré, siguiendo viaje a París.

# AL CERRAR

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

## Congreso periodístico

El señor Canalejas ha recibido un telegrama de la Comisión organizadora del Congreso de la prensa que se celebrará en Cádiz, pidiendo la cooperación del Gobierno.

Se concede importancia a este Congreso por los temas que van a ser objeto de discusión.

## Canalejas elogia á unos gobernadores

El presidente del Consejo ha elogiado a los gobernadores de Zaragoza y Málaga, por el éxito de sus gestiones en el asunto de las huelgas.

El de Málaga tiene casi solucionado el conflicto obrero.

Hablando don José sobre el particular, ha dicho que se congratulaba de la solución de conflictos sociales graves, sin disparar tiros, ni sablazos, ni detenciones.

Solamente se registraron nuevas tentativas de los ferroviarios para promover la huelga.

El socialista Barrio se queja de la vigilancia que sobre él ejerce la policía.

El señor Canalejas desmintió esto manifestando que la policía está ocupada en asuntos de más interés.

Coméntase mucho que Barrio se lamenta de que le vigilen cuando otro Gobierno le hubiera encarcelado tanto a él como a otros agitadores, a cuyas campañas se debe la excitación obrera y una porción de

conflictos que surgen por causas verdaderamente baladis.

## Agitación grave

Las últimas noticias confirman la agitación grave en Marrakech.

## Un motín

A consecuencia de prohibirse una capea en el pueblo de Moralzarzal se produjo un motín que alcanzó graves proporciones.

La guardia civil intervino para apaciguar los ánimos siendo apedreada y resultando herido el sargento que mandaba la fuerza.

Por fin, después de grandes esfuerzos, pudo conseguirse calmar el estado de excitación.

Se han llevado a cabo las detenciones de los principales alborotadores.

## A Bermeo

El ministro de Estado, señor García Prieto, comunicó telefónicamente al señor Canalejas, que su majestad el rey marchará mañana a Bermeo en automóvil.

Como ya he anticipado, el monarca asistirá a los solemnes funerales por los naufragos del Cantábrico.

## Más sobre la ampliación de plazas

Predomina el criterio de extender la ampliación a todos los aprobados en las oposiciones, aún cuando se les incluya en los escalafones de aspirantes.

El señor Arias de Miranda ha conferenciado con el presidente del Consejo, acerca de este asunto.

## La reina en San Sebastián

Ha regresado a la capital de Guipúzcoa su majestad la reina doña Victoria, acompañada de la infantita Beatriz.

Quintero

# BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 20 de Agosto de 1912

Cambio anterior	CLASE DE VALORES	Cambio actual
4 1/2	Perpétuos inscritos	87.50
4 1/2	Amortizable	94.50
5 1/2		101.60
	Obligaciones del Tesoro al 5 %	
	Excepción 15 Agosto 1911, de acceso	
100.80	Series A.	
100.80	B.	
	Cédulas del Banco Hipót. de España al 4 1/2 %	102.95
	Asociación del Banco de España.	449.00
	O.º Arrend.º de Tabacos.	291.00
	Sociedad Gen. Arrend.º	
45.00	Preferentes.	
16.00	Orientadas.	
	Francesas	105.774
	Mixtas	26.75

# CURIOSIDADES

## Fotografía del pensamiento

Los rayos V han dado bastante que hablar, en estos últimos tiempos. Estos rayos V—llamados por otros vivientes—son, como ustedes saben, los emitidos por los seres humanos. Entre los descubrimientos curiosos a que han dado lugar, se encuentra el de la fotografía del pensamiento.

En estos tiempos de la vida cara y de los impuestos «outrance», sólo una cosa quedaba que cada uno pudiera reservar para sí: sus pensamientos más íntimos. Pues bien, en adelante, no podremos considerarnos únicos poseedores de estos pensamientos. El primer paseante podrá extraérmolos—si así puede decirse—antes de que nosotros tengamos tiempo de formular la más tímida protesta.

Es al comandante Darjet, a quien debemos el terrible descubrimiento. Desde hace largo tiempo, este simpático buscador se preocupa de saber si era posible registrar las imágenes mentales, es decir, los fluidos vivientes transmitidos por una persona a otra. Y he aquí que, después de numerosas experiencias, sus esfuerzos se han visto coronados por el éxito.

El comandante Darjet se encerró en la cámara oscura y permaneció largo rato mirando, a la luz roja, su bastón. Inmediatamente él fija con toda su voluntad la vista en una placa sumergida en un baño rebelador. Al cabo de un

cuarto de hora, el bastón se reprodujo sobre la placa. Las experiencias practicadas más tarde, han dado un idéntico resultado.

Evidentemente, todo esto es admirable desde el punto de vista científico. Pero, cuán deplorables serán las consecuencias del sensacional descubrimiento!

De aquí a poco—hay que esperarlo—se venderán aparatos perfeccionados que permitirán fotografiar nuestros pensamientos más íntimos y entonces será imposible la vida.

—Parece que estás preocupado... ¿En qué piensas?—dirá una señora a su marido, durante la sobremesa. Y como el señor no responde ¡oh! La señora hebrá sacado su aparatito del bolsillo y ya tenemos el pensamiento de nuestro hombre extendido sobre la placa sensible: un juego de dominó, una pipa, una jarra de cerveza y cerrando el cuadro, los espejos del café más próximo.

O será, por el contrario, la señora quien aparece preocupada. ¿En qué pensará?—se interroga el marido. La placa sensible le rebela que existe cierto sombrero de 99 pesetas 99 céntimos, que ocupa todos los pensamientos de su esposa.

Pues, ¿y entre los enamorados? ¿Cuán frecuente será el caso de una novia que ahora cree ver en el gesto de saludo de su novio la inquietud que le produce la falta de seguridad de saberse amado y con el nuevo aparato descubrirá que está triste porque le aprieta la bota?

Así cada uno procurará ponerse en guardia contra las indiscreciones de estas fotografías intempestivas. No se verá más que gente con gafas ahumadas. Las mujeres llevarán espesos velos y sombreros protectores aún más grandes, por tanto, que los de ahora! Y, adios las bellas ojas y las dulces miradas! Y cuando llegue el día en que conozcamos los secretos de los seres que nos son queridos ¡qué desilusiones nos asaltarán!

## Baltasar Tomé Ortiz

MÉDICO MILITAR POR OPOSICIÓN

ESPECIALISTA

Enfermedades de la Matris-Partos

Enfermedades de las Vías urinarias

Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6

Económica para obreros, martes y sábados

Calle de Barrionuevo, núm. 3

Alfalfa Se arrienda terreno de regadío apropiado para la siembra de alfalfa u hortaliza. En la administración de este periódico darán razón.

## Catedral de Palencia

VISITA RÁPIDA A LA MISMA

Folleto descriptivo, ilustrado con fotografías, original de don Alfonso Shelly; precio, 50 céntimos. Pídase en la imprenta de este periódico.

# Academia Preparatoria Politécnica

Preparación completa para el ingreso en las Academias militares

Alumnos aprobados en todas las Academias logrando un ingreso en las últimas oposiciones de un 90 por 100.

## INTERNADO

Detalles y reglamentos.—Dirección: Leopoldo Cano, 7, Valladolid

# FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Específicos.

Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Asparriz & hijo.—Viuda de Escudero, S. en C.—José Rivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor pral., 200.

# Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón é hígado, expulsando los cálculos y arenillas.

Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo a las modernas exigencias

HOSPEDERÍA a precios módicos para familias de posición modesta.

ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario.

Para informes, Sociedad «Buriada y Belascoain»—Pamplona

# Liquidación verdad

Gran barato de calzado, calle Mayor principal, 192 al 198 casa de Azcoitia, donde estuvo El Eco de Castilla.

PALENCIA

Procedente de una acreditada zapatería de Madrid, se realiza una gran partida de calzados de todas clases para caballeros, señoras y niños, en clases superiores y formas elegantes.

Clases especiales para labradores y obreros. Especialidad en artículos muy fuertes para chicos.

## Precios baratísimos

A especuladores y ambulantes, se les ofrece partidas de verdadero saldo casi de balde.

APROVECHAD LA OPORTUNIDAD

Cab as Se venden dos, jóvenes, la una con leche abundante y la otra próxima a parir; para tratar, con Moisés Román, en Boadilla del Camino.

Se vende una máquina aventadora superior, y dos carros de par, en buen uso; para tratar, con don Pedro Urrutia, en Cisneros.

# Historia Universal

por Cesar Cantú, en 10 tomos perfectamente encuadernados en tela, con planchas doradas, completamente nueva, se vende con importante rebaja de su valor; puede verse en la imprenta de este periódico.

Devocionarios Gran surtido, variadas y elegantes formas para todos los gustos y a diversos precios. Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 79.

Cuando el amor se olvida...

Monólogo en verso de MARCIANO ZURITA. Precio, 0'50 pesetas. De venta en la imprenta de este periódico.

# Fotografía en grupo

do La Peregrinación palentina a Lourdes, se venden a 2 pesetas 20 céntimos en la imprenta de este periódico.

Sellos de cachout y trabajos en litografía. Se reciben encargos en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, sirviéndose con toda rapidez, exactitud y economía.

Manual DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL.—Precio 4 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

# Contribución INDUSTRIAL

—Esglamento y Tarifas, arregladas conforme a la Gaceta de Febrero último, con el reglamento para la inspección. Precio; 3'50 pesetas en rústica y 4'50 encuadernado en tela. De venta en la imprenta de este periódico.

Imp. de Abundio Z. Menéndez

